



Beni y Chuquisaca van a segunda vuelta

• Con datos oficiales al 100% del escrutinio en Beni, el candidato del MAS Alex Ferrier obtuvo 40,97% de votación y el opositor Carlos Dellien, de Nacer, logró 31,38%. El cómputo en Chuquisaca llegó al 99,9%, el MAS logró 48,88%, mientras que el opositor CST alcanzó el 42,51%. El acto electoral se cumplirá el domingo 3 de mayo.

El presidente del Tribunal Electoral Departamental (TED), Carlos Ortiz, confirmó ayer que habrá una segunda vuelta de los comicios regionales en el departamento de Beni entre el partido oficialista y una fuerza opositora. Una situación similar se vivirá también en Chuquisaca el domingo 3 de mayo.

Con datos al 100% del escrutinio en el departamento de Beni, el candidato del ofi-

cialista Movimiento al Socialismo (MAS), Alex Ferrier, obtuvo el 40,97% de la votación y el opositor Carlos Dellien, de la agrupación Nacer, logró el 31,38 %.

La situación en la región amazónica del país ha sido tensa desde una semana antes de los comicios debido a la inhabilitación de la candidatura del opositor Ernesto Suárez, que era favorito a ganar la gobernación.

Por otro lado, en Chuquisaca, con un

avance del 99,9% en el escrutinio, el oficialista Esteban Urquiza, que busca la reelección, logró el 48,88% de la votación, y el opositor Damián Condori obtuvo el 42,51%.

La segunda vuelta se realizará con el mismo padrón electoral de las elecciones del 29 de marzo, es decir, no habrá registro biométrico o inscripción para nuevos votantes.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



El objetivo es la meta

LA CARRERA PEDESTRE INTERNACIONAL DE EL DIARIO SE HA CARACTERIZADO DESDE SU CREACIÓN POR SU CALIDAD INTEGRADORA A LOS PARTICIPANTES, SIN DIFERENCIA ALGUNO, CADA QUIEN CORRE EN SU CATEGORÍA, MOSTRANDO CAPACIDAD, VELOCIDAD, RESISTENCIA Y EL GRAN DESEO DE LLEGAR A LA META. TE INVITAMOS A VISITAR NUESTRAS OFICINAS EN LA PAZ Y EN TODO EL PAÍS. INSCRÍBETE Y RECABA TU NÚMERO DE SUERTE QUE TE ACOMPAÑARÁ LOS 13 KILÓMETROS.

Tres países se unen contra narcotráfico

Miembros de las Armadas de Brasil, Perú y Colombia, al igual que naves de la Fuerza Aérea Colombiana (FAC), realizaron el primer ejercicio conjunto y combinado en el corredor del río Amazonas para combatir el narcotráfico, informaron fuentes oficiales.

El espíritu de las acciones fue el de estandarizar los procedimientos de interdicción fluvial entre las fuerzas navales de los tres países, informó la FAC en un comunicado.

En los ejercicios se pusieron en práctica actividades de

detección, identificación, seguimiento y entrega de blancos por parte de la FAC a las fuerzas que realizan operaciones en el río Amazonas, que baña territorios de los tres países.

La pericia alcanzada por la FAC en operaciones de interdicción marítima ha permitido bloquear varios corredores que las bandas de narcotraficantes habían abierto en el Caribe y el Pacífico para enviar estupefacientes hacia Estados Unidos, África y Europa.

Inf. Pág. 8, 2do. Cuerpo

Proyecto del litio aún no muestra resultados

Pasaron siete años desde la puesta en marcha del proyecto del litio y a la fecha los resultados no son muy alentadores. Para Saúl Escalera, PhD en temas académicos e industriales, el despilfarrar de los recursos del pueblo boliviano, aún no tiene resultados positivos.

Un artículo elaborado por una radio alemana muestra una cruda realidad del proyecto, y hasta se anima a indicar que mucha inversión para una "pizca" de industria boliviana, y

anuncia que está muy retrasado y que Argentina tomaría la delantera y luego Chile.

Los expertos en temas de industrialización minera coinciden en que el proceso para la obtención de carbonato de litio no era el apropiado, en su momento reconocieron autoridades del sector; además la implementación no era innovadora, y más bien era una copia de otros países.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



Pueblo renovó su fe en Semana Santa

EL PUEBLO CATÓLICO RENOVÓ SU FE EN SEMANA SANTA, PARTICIPANDO DE LAS PROCESIONES QUE RECORRIERON LAS PRINCIPALES CALLES DE LA CIUDAD DE LA PAZ. EL PRESIDENTE DE LA COFRADÍA DE LA HERMANDAD DEL SEÑOR DE LAS CAÍDAS DE LA IGLESIA LA MERCED, OSMAR VARGAS, DESTACÓ LA UNIÓN DE POBLACIÓN PACEÑA, DEBIDO A QUE CADA AÑO EN VIERNES SANTO SE REÚNEN PARA REALIZAR LA VISITA A LAS IMÁGENES Y ELEVAR UNA ORACIÓN.

EN LA MISA DE VIERNES SANTO, AL RECORDAR LA PASIÓN Y RESURRECCIÓN DEL SEÑOR JESUCRISTO, LAS AUTORIDADES ECLESIALES HICIERON UN LLAMADO, PARA TERMINAR CON LAS INJUSTICIAS QUE AQUEJAN A LAS FAMILIAS BOLIVIANAS Y DE OTROS PAÍSES DEL MUNDO.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

¿Por qué cambia la fecha de Semana Santa cada año?

A diferencia de otras celebraciones cristianas como la Navidad, que se conmemora regularmente en la noche del 24 al 25 de diciembre, la fecha de Semana Santa cambia anualmente y es normal mirar el calendario para tener certeza sobre los días en que caerá.

En esto tiene mucho que ver la astronomía y para encontrar la relación hay que volver hasta el año 325 d.C., cuando se celebró el primer Concilio ecuménico en Nicea (actualmente Turquía). Se estableció que esta fecha iba a estar marcada por la Luna, más exactamente

por la Luna llena o plenilunio. El Domingo de Resurrección sería entonces el domingo siguiente a la primera luna llena posterior al equinoccio de primavera boreal, es decir la primera Luna llena primaveral en el hemisferio norte.

Pero la conexión de la Semana Santa no es solo con la astronomía, también con la matemática. Se conoce como 'computus' el cálculo de la fecha de la Pascua. Gracias a la precisión de las matemáticas y de los movimientos celestes podemos ponerles fechas exactas a las siguientes semanas santas.



LA LUNA MARCA ESTA CELEBRACIÓN, PERO SU RELACIÓN CON LA CIENCIA SE EXTIENDE HASTA LA MATEMÁTICA.

Enfermedad amenaza a yihadistas

Los territorios controlados por el Estado Islámico (ISIS, por sus siglas en inglés) enfrentan una amenaza silenciosa que podría terminar con el califato yihadista.

En efecto, muchos de sus combatientes han contraído leishmaniasis, una enfermedad que provoca la aparición de úlceras dolorosas, fiebre y pérdida de peso y, si no es tratada a tiempo, destruye el hígado de quien la padece, y puede llevarlo hasta la muerte.

Aunque no existen registros oficiales, distintos testimonios dan cuenta de que las mayores tasas de afectados están en Raqqa, la capital yihadista en Siria. La rápida propagación de la enfermedad, que se contagia a través de un insecto, es atribuible a las deplorables condiciones higiénicas, informó el diario The Mirror.

La problemática se ha agravado en las últimas semanas debido a la negativa de buscar asistencia médica profesional por parte de los insurgentes, y porque en sus territorios la mayoría del personal médico calificado ha huido de los yihadistas. (Información tomada de www.infobae.com)

Revelan nuevo plan de espionaje

Los documentos filtrados por Edward Snowden, el asesor informático y ex consultor de la CIA y la NSA, revelan un plan de Gran Bretaña para espionar a la Argentina, ante una posible amenaza por las Islas Malvinas.

Según publicó ayer el sitio TN.com.ar, existió un invasivo y agresivo plan para sostener el poder británico sobre las islas con espionaje y vigilancia masiva

como principales armas.

El material de Snowden consta de correos, memos, presentaciones y comunicados internos, que datan desde 2006 hasta 2011 inclusive, que da cuenta de cómo el espionaje incluye operaciones encubiertas en redes sociales, intervención de comunicaciones militares y de seguridad.

"Esta nueva documentación inédita, hasta el momento,

revela cómo sus grupos de tareas más secretos utilizaron el juego sucio y la desinformación sistemática para lanzar su ciber-ofensiva", explica el sitio.

El plan británico se orquestó a través del JTRIG (Joint Threat Research and Intelligence Group: Grupo de Búsqueda e Inteligencia contra Amenazas), una dependencia reservada de la Central de Inteligencia del Gobierno Británico. (Clarín)



TN.COM.AR REVELA EN FORMA EXCLUSIVA DOCUMENTOS DEL EX TOPO DE LA CIA EDWARD SNOWDEN SOBRE ESPIONAJE DEL GOBIERNO BRITÁNICO PARA SOSTENER EL PODER SOBRE LAS ISLAS MALVINAS, APROVECHANDO LA VULNERABILIDAD DE LA SEGURIDAD DE ARGENTINA.

